
SECONDA DECLINAZIONE 

 

 

(lupus, lupi = il lupo; fagus, fagi = il faggio; bellum, belli = la guerra) 

 

NOMI MASCHILI E FEMMINILI IN –ŬS E NOMI NEUTRI IN -ŬM 
ATTENZIONE ALLE DESINENZE UGUALI! 

Casi  Maschile   Femminile   Neutro  
Singolare  Plurale Singolare  Plurale Singolare  Plurale 

Nominativo 
(soggetto) 

lup- ŭs lup- ī fag- ŭs fag- ī bell- ŭm bell- ă 
il lupo i lupi il faggio i faggi la guerra le guerre 

Genitivo  
(complemento di specificazione) 

lup-  ī lup-  ōrŭm fag- ī fag- ōrŭm bell- ī bell- ōrŭm 
del lupo dei lupi del faggio dei faggi della guerra delle guerre 

Dativo  
(complemento di termine) 

lup- ō lup- īs fag- ō fag- īs bell- ō bell- īs 
al lupo ai lupi al faggio ai faggi alla guerra alle guerre 

Accusativo  
(complemento oggetto) 

lup- ŭm lup- ōs fag- ŭm fag- ōs bell- ŭm bell- ă 
il lupo i lupi il faggio i faggi la guerra le guerre 

Vocativo  
(complemento di vocazione) 

lup- ĕ lup- ī fag- ĕ fag- ī bell- ŭm bell- ă 
o lupo o lupi o faggio o faggi o guerra o guerre 

Ablativo  
(altri complementi) 

lup-  ō lup-  īs fag- ō fag- īs bell- ō bell- īs 
con il lupo, 
nel lupo… 

con i lupi, 
nei lupi… 

con il faggio, 
nel faggio… 

con i faggi, 
nei faggi… 

con la guerra, 
nella guerra… 

con le guerre, 
nelle guerre… 

Troviamo i nomi femminili con uscita –us (per lo più nomi di piante: cerăsus (ciliegio), fagus (faggio), populus (pioppo), 

ulmus (olmo); nomi maschili con uscita –us, er, ir e nomi neutri con uscita –um. Il tema è in –ŏ. Il gen. sing. esce in –i. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(puer, pueris =  il fanciullo; vir, viri = l’uomo) 
 

 

NOMI MASCHILI IN –ER O –R 

ATTENZIONE ALLE DESINENZE UGUALI! 
Casi  Maschile   Maschile  

Singolare  Plurale Singolare  Plurale 
Nominativo 
(soggetto) 

puer  puer ī vir  vir ī 
il fanciullo i fanciulli l’uomo gli uomini 

Genitivo  
(complemento di specificazione) 

puer- ī puer- ōrŭm vir- ī vir- ōrŭm 
del fanciullo dei fanciulli dell’uomo degli uomini 

Dativo  
(complemento di termine) 

puer- ō puer- īs vir- ō vir- īs 
al fanciullo ai fanciulli all’uomo agli uomini 

Accusativo  
(complemento oggetto) 

puer- ŭm puer- ōs vir- ŭm vir- ōs 
il fanciullo i fanciulli l’uomo gli uomini 

Vocativo  
(complemento di vocazione) 

puer  puer ī vir   vir  ī 
o fanciullo o fanciulli o uomo o uomini 

Ablativo  
(altri complementi) 

puer- ō puer- īs vir- ō vir- īs 
con il fanciullo, 
nel fanciullo… 

con i fanciulli, 
nei fanciulli… 

con l’uomo, 
nell’uomo… 

con gli uomini, 
negli uomini… 


